
Protokoll 
der Fachschaftsrätevollversammlung vom 09.07.12
Verteiler: https://lists.schokokeks.org/mailman/listinfo.cgi/fsrvv

TOP 1:                                                  Vorstellungsrunde/ Anwesenheitsliste  

Delegierte: Fine(I&O) Pia (WiWi), Sonja und Jan (GHG), Jan-Peter(Fs In-
formatik),  Alex  (Brechtbau),  Felix,  Christian  und  Natalie 
(Geschichte), Caro und Inka (Physik), Kim und Phillip (Philo-
sophie), Christin (HS Rat), Sabrina (Pädagogik)

GA: Eva (Ekw), Gunilla (Psychologie)
Gäste: Tobias  (IT Bewerber)

TOP 2:                                                                   Kritik am letzten Protokoll  

Keine Kritik am letzten Protokoll.

TOP 3:                                                              Vorschläge zur Tagesordnung  

Referenten vorziehen.
Bewerber um ITStelle: 4. Sem. Medieninformatik; fachliche Kompe-
tenz (aufgrund von VL und Praktika), Typo3-Kenntnisse, bisher nicht 
angewandt, Praktikum (Fachinformatiker), entwickelt eigene Home-
pages, keine Anbindung an FS; Motivation: „zufällig“ auf Bewerbung 
gestoßen und will helfen, fühlt sich kompetent; noch bis 7. Sem. An-
wesend.
Frage: neuen ASta beschließen lassen? Nein, anstehende Arbeit soll 
bereits im Sommer erledigt werden (v.a. Infrastruktur).
Abstimmung in 2 Wochen: In FS'en  (mit schriftl. Bewerbungen) wei-
tergeben.
Ablauf dokumentieren, damit für folgende Referenten alles ersichtlich 
ist.

TOP 4:                                                                              Post/ Mitteilungen  

MindThings: Poster aushängen (2 Exemplare davon in der Post).

TOP 5:                                                                                                  Räte  

GA

16.7.

I&O

Kasse e. V.
TOP 6:                                                 Fächerübergreifende Zusammenarbeit  

Berichte aus den Fachschaften & Gruppen
FS: Schlossfest: Keine Zusammenarbeit  mit anderen FS'en (Ab-

bau, Aufbau, Türdienst, Kosten: hauptsächlich EKW beteiligt); 
Tagung war erfolgreich.

FS Physik: Fest am Donnerstag, 15.00 Uhr auf Morgenstelle (mit vega-
nem Essen).

Berichte aus den Arbeitskreisen
AK: SV: Satzungen (StuRa-Modelle) betrachtet (zentrales Gremium); 

7-8  Satzungen  anderer  Unis  beschafft,  um  zu  vergleichen 
(alle unterschiedlich), Entscheidung steht noch aus. 
Zentrales Gremium: Können weitere Gruppen kooptiert wer-
den (siehe Handelskammern)?; dem scheint prinzipiell nichts 
entgegen  zu stehen;  Problem:  Präferenz  gewisser  Gruppen 
(da von oben nach unten, nicht basisdemokratisch legitimiert, 
wer dann Mitglied  sein darf.  Sollten sich mit  Basis  abspre-
chen; somit wären dann aber immer noch nicht alle beteiligt.) 
Hochschulgruppendiskussion ist noch nicht geklärt: EKW hat 
sich  damit  befasst,  möchte  noch  eine  „Info-Mail“  erhalten. 
Können FS'en so erhalten werden wie bis jetzt?: Eigene Auto-
nomie (FS'en sollen selber abstimmen), sich zu organisieren 
vs. Listung der FS'en im Vorfeld (bzw. von oben delegieren). 
Generell  soll  sich  an  dem  Modell  FS  als  Vollversammlung 
nichts ändern. Vorschlag Brechtbau: Gremium soll wählen. Al-
ternativ:  Mischform (z.B.  gewisse  Anzahl  Stimmen/Fachbe-
reich).  FS'en  als  Vollversammlung  durchaus  möglich,  aber 
keine Personenwahl!

AK Radio: Negative Stimmung wegen Finanzierung in einigen FS'en, Ab-
stimmung steht noch aus.
Fachschaft Philo übernimmt evtl. die Kosten.

AK Wahlen: Montags wurde gegen vorherige Abmachung geflyert (und 
Stände  aufgestellt),  es  wurde  Mittwochs  plakatiert  (Jusos; 
Hausvogt (Brechtbau) hatte darauf hingewiesen, dass an Ein-
gängen nicht plakatiert werden darf). Soll dies (straf-)recht-
lich  überprüft  werden?  Dann  müsste  die   Wahl  wiederholt 
werden. (Soll nicht im Prüfungsausschuss landen.) Aber Reak-
tion soll stattfinden in Form eines Schreibens.
Mediziner: Wahllokal war nicht mehr im Eingangsbereich der 
CRONA, da es Umbauarbeiten gab. Deshalb Konfusion über 
Wahlort.



Systemakkreditierung: Antrag hätte bereits raus sein müssen; Mi. 8 
Uhr erneutes Treffen, am Schreiben wird noch gearbeitet; 
Mails werden bis dann nicht beachtet, bis dato wurde über 
die Verzögerung nicht Bescheid gegeben (wird nun vom GA 
aus gemacht).

Ratebau: Clubhausfestvergabe  erst  in  letzter  Semesterwoche,  da 
noch nicht klar,  ob es nächstes Semester stattfindet oder 
nicht.

RACT: Do. 20 Uhr Treffen

TOP 7:         Hochschulpolitik/ Gremienarbeit  
Hochschulrat:  --
Kommission: Anträge alle durchgegangen (außer Medizin); MUT Ge-

schäftsordnung  (Vorschläge  wurden  nicht  berücksichtigt, 
z.B. Einvernehmen mit der Sammlung, ...)

 Strukturplan:  vorläufige  Gliederung  (Leitbild,  Hochschul-
  didaktik, etc. Vorschläge wurden mit aufgenommen); Breit-
   bandausschreibungen (um Frauen für Professuren zu 
   gewinnen);
 Geographen  (W1)  weitläufige  Evaluation  ist  geplant:  Ist  
  ähnlicher Fall bereits bekannt? (Beweggrund evtl. Nachweis 
  fürs Rektorat wg. Kosten?)

AG  Lehrerbildung:  Unterausschuss  Studium  und  Lehre 
(Gropper als Leitung & 2 Studierende): „Tübinger School of 
Education“:  soll zentrale Einrichtung werden mit 5 Profs für 
Didaktik  (gemischte  Fachbereiche);  jetzt  Finanzierung be-
sprochen: Ausschreibung (im Herbst) vom Bund für 6 Jahre, 
danach  Finanzierung  über  Kultus-/Wissensch.ministerium 
angefragt. Problem: Wo  soll es angesiedelt werden, an Fa-
kultäten? Wie weit kann es in Lehrangebot eingreifen (un-
klar, ob nur Beratungsfunktion)? Einbezug Studierender erst 
nach Ausschreibung geplant.

IKM: Im  Sept.  und  Aug.  2  Ausflüge  nach  Duisburg/Jena,  um 
Campussystem mit denen zu besprechen; 3 von 5 Plätzen 
zum Mitfahren noch frei. (Bei Kim melden.)

Sinologen: Lehramt als Bachelor geplant; Gespräch am Do. mit Prof. 
der Sinologie. Gibt es Kontakte zur FS?...

AStA: --

Anträge
Antrag: ---
Beschluss: ---

TOP 8:                                                               Überregionale Hochschulpolitik  

fzs: ---
LAK: ---

TOP 9:                                                                                    Allgemeinpolitik  

-----

TOP 10:                  Soziales/ Ausländische Studierende/ Frauen/ Umwelt/ Kultur  

-----

TOP 11:                                                                                           Sonstiges  

Fest im Anschluss an MindThings mit Bufett am Do. 12.7. ab 18h im PI, Alte  
Frauenklinik, Schleichstr. 4 (Seidel als DJ ab 21 Uhr im Schlosscafé).

FS'en: teilweise ist  bei FS'en nicht bekannt, dass Verteiler bzw. Protokoll vor-
handen (FSVV); FS'en anschreiben oder generell einfach mit im Verteiler auf-
nehmen? Nein. Wichtig: V.a. Protokolle hochladen und unten aushängen!!

Berufungskommissionen:  Studierende  sind  STIMMBERECHTIGT,  bitte  an 
FS'en weiterleiten!

f.d.R.d.P. 

Name des Protokollanten eintragen!
Gunilla Grün
Eva Maria Burk


